



# Hoy parte postulación a programa del Indespa por el Bicentenario de Chiloé

Dirigentes de la pesca artesanal valoraron el conjunto de medidas anunciadas para la provincia.

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrella.chiloe.cl

Desde hoy están disponibles las postulaciones al programa Acuicultura de Pequeña Escala (APE) Inversión Etapa 1 para Chiloé, que con 550 millones de pesos ayudará a financiar infraestructura como cabos y boyas, cosechadoras, calibradoras y plataformas de cultivo, para potenciar el cultivo de choritos, ostras y algas.

Se trata de uno de los ocho programas que forma parte del Plan Bicentenario del Instituto de Desarrollo de la Pesca Artesanal y Acuicultura de Pequeña Escala (Indespa) que fue lanzado en los últimos días en Quellén y que para este año considera una inversión de mil 600 millones de pesos.

El conjunto de iniciativas que llevará adelante el organismo dependiente del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, fue valorado por dirigentes locales, sobre todo porque considera recursos frescos para un



DIRIGENTES DE DISTINTOS PUNTOS DE LA PROVINCIA PARTICIPARON DEL LANZAMIENTO DEL PLAN BICENTENARIO DE INDESPA EN QUEILEN.

sector importante de la actividad económica de la provincia.

## LÍDERES LOCALES

Carola Barría, dirigente de la Federación Provincial de Pescadores Artesanales Chiloé Unido, indicó que "estamos contentos, tranquilos porque se logró generar un hito económico que va a permitir que muchas familias accedan a fomento productivo a través de Indespa, familias de la pesca artesanal".

Asimismo, la dalcahuina comentó que "nos gustó mucho que las autoridades

manejaran con claridad la importancia del sector pesquero de la provincia de Chiloé, lo que significa tener un esfuerzo de hombres y mujeres que concentran casi el 40% de la pesca artesanal de todo Chile".

En este sentido, la dirigente detalló que "de cada 100 buzos mariscadores; por ejemplo, 44 se encuentran en esta provincia, de cada 100 armadores, 25 se encuentran en esta provincia y generan empleo. Entonces, es muy apropiado que la cartera de Economía haya peleado muy duro por traer recursos fresquitos para el bi-

centenario, no solamente para este año sino que para el próximo también".

A su vez, Marcos Salas, presidente del Sindicato de Pescadores del Muelle de Quellén, sostuvo que "lo que se logró con esta propuesta es que por primera vez tenemos este reconocimiento como Isla y este bicentenario pasa a ser más allá de simplemente 200 años de la independencia de España; entonces, estamos muy contentos con esta iniciativa que no estaba en los libros y que con el trabajo y la visión de las personas se ha logrado poner estos mil

600 millones de pesos, cuando en la región hay 2 mil millones".

Junto con ello, el quellonino afirmó que "esperamos que se pueda incrementar en las próximas veces, estamos contentos porque la participación de la pesca artesanal fue buena, se discutió, se participó y tenemos que seguir trabajando así para que las platas sean bien aprovechadas".

## A PRINCIPIOS DE AGOSTO

Para el 4 de agosto, Indespa anunció la apertura de postulaciones a otros dos nuevos llamados. El primero de

ellos es Caleta Operación Chiloé que fortalece la seguridad y navegación y está dirigido a armadores y armadoras; considera 460 millones de pesos. La otra convocatoria que abrirá también el mismo día es en emprendimiento, con el programa Capital Semilla Chiloé "Emprendamos Mujeres".

René Garcés (indep.pro PS), presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, afirmó que "este Plan Bicentenario tiene que ver con acciones y recursos que van a ir a la pesca artesanal de la provincia, y contentos porque se le da cuerpo a algo que habíamos planteando como alcaldes y que es la urgente la necesidad de que el bicentenario pudiera tener acciones y recursos para poder conmemorar esta importante fecha y ojalá que todos los beneficios lleguen a la gente que más lo necesita".

Por su parte, Luis Cárdenas, seremi de Economía, Fomento y Turismo de la Región de Los Lagos, mencionó que "estamos cumpliendo un compromiso de nuestro Presidente Gabriel Boric, pero también de nuestro ministro Nicolás Grau con la gente del Archipiélago. Creemos que es muy importante el desarrollo de un plan que hemos construido con los protagonistas del territorio y también que ha sido legitimado por las bases". ☺